

# EL PAIS

DIRECTOR: JUAN LUIS CEBRIÁN

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

MADRID, SÁBADO 17 DE AGOSTO DE 1985

Redacción, Administración y Talleres: Miguel Yuste, 40 / 28037 Madrid / (91) 754 38 00 / Precio: 50 pesetas. Con suplemento semanal: 75 pesetas / Año X. Número 3.057

Posible respuesta al asesinato del 'etarra' Otegui

## Asesinado en Castellón un francés, supuesto implicado en actividades contra ETA

MANUEL MUÑOZ, ENVIADO ESPECIAL. Castellón Clément Perret, un industrial francés de 45 años de edad, presuntamente vinculado, junto con su hermano Gilbert, al atentado al bar Hendayais y a la guerra sucia contra ETA, murió ayer en Castellón víctima de un

atentado. Los agresores fueron dos jóvenes de entre 20 y 25 años de edad, que hicieron 19 disparos, a juzgar por el número de casquillos recogidos, todos ellos del calibre 9 milímetros Parabellum, munición habitualmente utilizada por ETA.

La munición utilizada podría hacer pensar en la organización terrorista ETA como responsable del asesinato, si bien la policía no ha emitido ninguna opinión al respecto. Los hermanos Perret han sido citados habitualmente en medios policiales

y periodísticos como vinculados a la guerra sucia contra ETA.

De acuerdo con la información facilitada ayer por el Gobierno Civil de Castellón mediante una nota y las declaraciones del gobernador accidental, Salvador Bataller, los hechos ocurrieron sobre las 15.15 en el interior de la pizzería del aeroclub de la capital, propiedad de los hermanos Perret. Este local está ubicado en el Grao, junto al mar.

Los dos jóvenes, de entre 22 y 25 años, ambos morenos, y uno de ellos de complexión fuerte y con unas gafas tipo Polaroid, irrumpieron en el restaurante por puertas diferentes y dispararon sus pistolas sobre Clément, que en ese momento se encontraba sirviendo una de las mesas. Perret recibió un primer disparo, que según la información oficial era mortal de necesidad, y luego fue rematado en el suelo. El Gobierno Civil no precisó el número de proyectiles que se alojaron en el cuerpo de Perret, aunque se dijo que "casi todos los disparados".

Un camarero del local, Miguel Palanques Sanahuja, de 19 años de edad, resultó herido de carácter leve y fue atendido en el hospital del Sagrado Corazón, de la Seguridad Social, en la capital castellonense.

En el momento de producirse los hechos el restaurante se encontraba lleno y se produjo una gran confusión, que fue aprovechada por los autores de los disparos para huir rápidamente en un coche, "al parecer grande y de matrícula francesa", según la nota oficial.

Los terroristas, en unión de una tercera persona que les esperaba al volante de un coche, escaparon, según todas las versiones, por el camino denominado La Plana, por el que se accede a Castellón o a la Nacional 340, que comunica Cádiz con Barcelona. Efectivos de la Guardia Civil pre-

guntaban, horas después, a los habitantes de la localidad próxima de Benicasim por un Talbot blanco, con matrícula francesa, por lo que se supone que esa descripción coincide con el vehículo utilizado por los autores del atentado.

Clément Perret, a cuyo nombre figuraba el establecimiento donde fue asesinado, había nacido en Aix-en-Provence (Francia) el 13 de diciembre de 1939. Estaba casado y residía en la localidad costera de Benicasim. Vino por primera vez a España en 1971 y fue expulsado en 1974. Su cadáver fue trasladado al depósito municipal, ya que falleció en el acto.

Pasa a la página 9

## El Nobel de la Paz Tutu teme que en Suráfrica se produzca un baño de sangre

El premio Nobel de la Paz Desmond Tutu teme que se produzca un baño de sangre en Suráfrica si la comunidad internacional no incrementa su presión contra el régimen racista de Pretoria, según declaró ayer en Johannesburgo durante una conferencia de prensa organizada tras el discurso pronunciado el jueves por el presidente surafricano, Pieter W. Botha.

"Las posibilidades de un cambio pacífico en este país son virtualmente nulas", añadió el obispo negro anglicano, para quien Suráfrica se encuentra al borde de la catástrofe.

En el ámbito internacional, el rechazo al discurso de Botha fue general. Sólo Estados Unidos y el Reino Unido, que se oponen a la adopción de sanciones económicas contra Pretoria, adoptaron posturas comprensivas.

La negativa del Gobierno sur-

africano a reformar el sistema y conceder derechos a la mayoría negra decepcionó a la Administración de Ronald Reagan, que ha quedado en posición muy difícil, habida cuenta de las expectativas creadas por la entrevista, en Viena, de Robert McFarlane, consejero de Seguridad Nacional del presidente Reagan, y el ministro surafricano de Asuntos Exteriores, Roelof Botha.

Incluso en la comunidad blanca surafricana se levantaron ayer voces que pedían la dimisión de Botha. "Si no puede hacer nada mejor que eso... creemos que ha llegado la hora de que se vaya", editorializaba el influyente periódico financiero *Business Day*. La moneda del país, el rand, bajó 10 pesetas en menos de una hora, aunque luego recuperó parte de lo perdido.

Página 3

Editorial en la página 6

### HOY, EN EL PAIS

La peseta, en su valor más alto del año frente al dólar

Página 25

Un millar de cajas de seguridad, desvalijadas en una sucursal del banco Hispano en Barcelona

Página 12

El Consejo General del Poder Judicial plantea conflicto de competencias con el Senado

Página 11

Científicos de Estados Unidos aíslan el virus del SIDA en las lágrimas de un paciente

Página 14

### EL PAIS ARTES

Internacional	2	Espectáculos	17
Opinión	6	Cartelera	20
España	9	Deportes	23
Madrid	13	Economía	25
Sociedad	14	Bolsa	28
La Cultura	16	Programas TV	31

## Lluch anuncia medidas para reducir el poder de los colegios médicos

El ministro de Sanidad y Consumo, Ernest Lluch, ha anunciado en declaraciones a este periódico la modificación de algunos apartados del proyecto de ley general de Sanidad presentado al Parlamento con el objetivo de reducir la representación de los colegios de médicos en los tribunales de evaluación, comisiones de control de calidad y otros organismos sanitarios, y aumentar, en contrapartida, la participación de las sociedades médicas de las distintas especialidades, que, en opinión del ministro, "son más profesionales y menos políticas".

Ernest Lluch afirmó que los colegios de médicos se atribuyen más poder del que realmente representan y anunció que la futura ley de Colegios Profesionales establecerá que los médicos que trabajen sólo en el sector público no tendrán la obligación de colegiarse. Únicamente deberán hacerlo los facultativos que ejerzan la medicina por libre.

Otra de las modificaciones que se introducirá en la ley general de Sanidad será la libre elección de hospital.

Página 15



ALMARIO BITANG

**Violencia contra los huelguistas.** Policías de paisano golpean a un joven filipino en el curso de su violenta acción para dispersar a los huelguistas de una fundición de la ciudad de Cebú, que desafiaron la orden de vuelta al trabajo dictada por el Gobierno. Al menos 10 personas resultaron heridas. En los últimos

días, el clima político en Filipinas se ha animado por la iniciativa de la oposición de presentar en el Parlamento una petición de juicio político contra el presidente, Ferdinand Marcos. La mayoría absoluta con que cuenta en la Cámara el partido gubernamental hizo que la propuesta fuera rechazada.